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LES OFFICES DE LA SEMAINE 2023 
 

 

Samedi a de 17h00 à 17h45 Confessions à l’église 
a 18h00 Messe anticipée du dimanche à St Patern 

____________________________________________________________ 

Dimanche a Messe à St Patern : 
a 9h30 (Ancien missel)  
a 11h00  

 a 9h30 Messe dans les chapelles :  
1er dimanche du mois à Notre Dame du Rohic 
2e ,3e, 4e, 5e dimanche du mois à Saint Laurent 

____________________________________________________________ 
 

Mardi a 9h30 Messe à la Chapelle Ste Catherine 
a 10h00 à 12h00 ADORATION à la chapelle Ste Catherine 

____________________________________________________________ 
 

Mercredi a 9h30 Messe à la Chapelle Ste Catherine 
a 17h00 Rosaire à l’église avec les « Christi fideles »  
a 18h00 Confessions à l’église et 18h30 Messe (Ancien missel) 

____________________________________________________________ 
 

Jeudi a 9h00 Laudes chantées à la chapelle Ste Catherine 
a 9h30 Messe à la Chapelle Ste Catherine 
a 18h00 Confessions à l’église et 18h30 Messe (Ancien missel) 

____________________________________________________________ 
 

Vendredi a 9h30 Messe à la Chapelle Ste Catherine  
a 10h00 Chapelet à la chapelle Ste Catherine 
a 18h00 Confessions à l’église et 18h30 Messe (Ancien missel)  
a 19h15 à 20h ADORATION et confessions à l’église 
 

PERMANENCE AU PRESBYTERE 
de 10h à 12h du lundi au samedi et de 16h à 18h du mardi au vendredi 

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

ABONNEMENT 
Nom :Prénom :                                                .                                     
Adresse :       . 
Téléphone:   E-mail :                           . 
oJe consulte le bulletin paroissial sur le site de la paroisse  
oJe désire recevoir le bulletin paroissial par la poste, je verse 15€.  
oJe soutiens le bulletin et la mission de la paroisse en faisant un don de 10€, 20€, ou ______€ 

 
Pour tout renseignement, s’adresser au presbytère Saint Patern, 

2 Place Sainte Catherine – 56000 VANNES. Tél. 02.97.47.16.84. paroisse@saint-patern.bzh 
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Éditorial :  
Deux abbés nous quittent… trois arrivent ! 
 
hacun de nous a encore en mémoire les adieux des abbés Raphaël d’Anselme et 
Étienne Portalis, ce dimanche 27 août. Leur ministère a marqué la paroisse. 
Beaucoup de personnes garderont souvenir de l’aide qu’ils leur ont apporté, ou 

des paroles de vie qu’ils nous ont annoncées. Ce 27 août, nous leur avons souhaité une 
heureuse continuation dans leur nouvelle mission, l’abbé d’Anselme curé de Locminé et 
des paroisses attenantes, et l’abbé Portalis vicaire à Plouay.  

Autant les militaires sont habitués à changer régulièrement d’affectation, autant 
nous n’y sommes pas tous familiers ! Mais il faut reconnaître que la présence durable de 
l’abbé d’Anselme fut, de nos jours, assez exceptionnelle. Nous avons pu découvrir les 
bienfaits de cette continuité : une grande connaissance des personnes, un grand recul 
sur le travail pastoral accompli, une expérience pastorale incontestable sur le « terrain » 
de Vannes.  

Mais être au service de l’Église appelle aussi à cette disponibilité vis-à-vis des 
besoin du peuple de Dieu au-delà de notre paroisse. Ils ont répondu généreusement à 
leur nouvelle mission reçue de notre évêque. Nous espérons que chacun d’eux continuera 
de donner le meilleur d’eux-mêmes là où le Seigneur les appelle à exercer leur 
sacerdoce.  

Pour nous, cette rentrée paroissiale sera donc d’un grand changement. Notre 
évêque a nommé un nouveau curé, Frédéric Fagot, un nouveau vicaire, Johann Ribette, 
et aussi un nouveau diacre permanent, Joseph Shakoori. Trois nouveaux visages, trois 
nouvelles personnalités, trois parcours très différents. Avant d’avoir vous-même la joie 
de les rencontrer personnellement, ce bulletin vous livre un aperçu de leur itinéraire, et 
de l’état d’esprit dans lequel ils se mettent au service de notre communauté paroissiale. 
Je vous souhaite de les découvrir très vite, notamment à l’occasion de l’installation 
canonique de notre nouveau curé, le dimanche 17 septembre à 11h.  

La mission de notre paroisse continue, et dès à présent, nous vous indiquons dans 
ce numéro les catéchismes proposés pour la formation de vos enfants. Deux sœurs de la 
famille missionnaire Notre-Dame (le Vincin) nous aideront à continuer d’offrir une 
proposition solide pour la jeunesse. D’avance, nous les remercions pour leur vie 
consacrée à Dieu et aux petits. Nous invitons aussi les plus grands et les adultes à 
découvrir (sur Internet ou sur les présentoirs) les propositions de l’institut de formation 
« Athénée » du diocèse, car, chacun de nos abbés ayant différentes responsabilités en 
dehors de la paroisse, nous ne pouvons aller au-delà de notre temps disponible.  

Les différents services de notre paroisse reprennent aussi toutes leurs activités : 
la préparation au baptême, la catéchèse, l’entretien des lieux et de l’église, le 
fleurissement, la chorale de 11h et la schola grégorienne, le service de l’autel, le 
scoutisme, la présence en maison de retraite et l’accompagnement des familles en deuil, 
la Conférence Saint-Vincent-de-Paul, les visites aux personnes seules, la prière du 
chapelet et du rosaire, la prière pour l’évangélisation des musulmans, l’heure de 
présence au Sacré-Cœur, la mission porte-à-porte… et même la team des motards ! Nous 
continuons à travers tout cela de vivre concrètement notre foi, notre amour de Dieu, 
notre apostolat. Soyons-y présents autant que nous le pouvons, pour que vive et rayonne 
notre communauté de disciples du Christ. Bonne rentrée !  
 

 Abbé Antoine Renoult, vicaire  

C 
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Agenda septembre 2023 
 
 
Samedi 9 septembre, 10h-12h, Sainte-Anne-d’Auray : 
Rentrée diocésaine et présentation de l’année « Marie, 
modèle de foi ». Pour tous les fidèles du diocèse.  
 
 
Jeudi 14 septembre, 20h30, église Saint-Patern : Concert de l’ensemble 
« Accordièse » (chœur et instruments du pays d’Auray) au profit de 
l’Association « Sourires à la vie » 
 
 
Vendredi 15 septembre, 20h, Espace Montcalm : Soirée de rentrée des AFC du 
pays de Vannes. « Être fort pour être utile : comment épanouir la personne dans 
toutes ses dimensions : corps, âme, esprit ? », avec Arthur HUGUET du LORIN, 
Cofondateur du CFEN – Centre de Formation à l’Education Naturelle (Centre 
Hébertiste d’Orléans) 
 
 
Dimanche 17 septembre, Messe de 11h, église Saint-Patern : Installation du 
nouveau curé de la paroisse, suivi du verre de l’amitié.  
 
 
Dimanche 17 septembre, HEURE ? chapelle Saint-Laurent : Pardon de Saint-
Laurent. Procession du calvaire, Messe présidée par l’abbé Georges-Henri Pérès, 
verre de l’amitié.  
 
 
Mercredi 20 septembre, rentrée des catéchismes pour les niveaux : Éveil à la 
foi (10h45-11h30), 1ère Communion et Histoire Sainte (12h-16h avec pique-
nique), CM (11h-12h).  
 
 
Dimanche 24 septembre, 9h30 et 11h, église Saint-Patern : Messes des 
familles, avec bénédiction spéciale pour chaque famille à la fin des messes.  
 
 
Jeudi 28 septembre, 20h30, église Saint-Patern : Concert, Requiem de 
Mozart, par le Chœur d'Hommes de Vannes, Orchestre et solistes du 
Conservatoire de Cracovie. Entrée 15 €, gratuit - 18 ans.  
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Nos joies, nos peines 
 
 
Baptêmes :  
Bertrand DE BUSSY 
Aïna LE THOËR  
Mila LE THOËR  
Joséphine HUARD 
Tancrede VITAR 
Emma HARDAT TBINI 

Stanislas DE GOURCY 
Malo RENAUX-QADER 
Augustine RENAUX-QADER 
Benjamin PEREZ SUNTHER 
Eloan ETIENNE 
Theobald FRANK  

Paul COMMINS 
Odilon TAUPENAS  
Héléna LEGAL 
Juliette LEGAL  
Eudes De CACQUERAY-
VALMENIER

  
 
Mariages :  
Jacques MATHIEU D’ARC et Anne-Sophie SEELEN 
Pierre TINE et Maëva JASPART 
Augustin CUVELIER et Anne-Claire BERTHELOT 
Nathan MOREAU et Savélina MAKA 
Martin WALTER et Blandine HIRSCHAUER 
Gaspard LAUZIN et Marie-Hermine CHRISTIEN 
Loïc GAUTIER et Clothilde MAGDELAIN 
Tanguy MAHOUDAUX et Gabrielle VIDOT 
Pierre-Jean DE LANTIVY DE TREDION et Maïlys 
LAGUÉRIE 
 
 
Obsèques : 
Marie-Thérèse 
POULARD 
Alexis JOUBIOUX 
Sylvie PHILIPPI 

Claude LUTHRINGEN 
Joseph BROUSSOT 
Emile LE SERGENT 
Jeanne GORET 

Gisèle SIBE 
Gabrielle LEMAIRE 
Rachel LE NEVEU 
François DAVO

 
 
 
 
Intention de prière du Saint-Père pour les mois de septembre :  
Pour les personnes qui vivent en marge de la société. Prions afin 
que les personnes qui vivent en marge de la société, dans des 
conditions de vie inhumaines, ne soient pas oubliées par les 
institutions et ne soient jamais rejetées. 
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Présentation des nouveaux abbés 
 

Abbé Frédéric FAGOT, nouveau curé :  
 
Je suis né en 1969, à Morlaix, dans le Finistère, dans une famille 
catholique pratiquante. 
Après des études secondaires au lycée Notre-Dame du Kreisler à 
Saint-Pol-de-Léon, j’ai effectué des études d’histoire à 
l’Université Paris IV-Sorbonne. 

 
Spécialiste de la Chouannerie, de l’Émigration et du 
débarquement de Quiberon, j’ai eu à cœur d’enseigner l’histoire 
de la Révolution, du consulat et de l’Empire dans plusieurs 
établissements d’Enseignement Supérieur en France et à 
l’étranger. 

 
Ma passion pour l’éducation, ma soif de transmettre à la 
jeunesse m’ont conduit à toujours relever des défis audacieux dans mon parcours 
professionnel : développement des activités extra-scolaires et internationales du Collège 
Stanislas à Paris, création et développement d’une école de Management sous la 
houlette de grands patrons français (Management Institute of Paris)… 

  
En 2005, j’ai vécu un tournant décisif.  La mort de Saint Jean-Paul II et mon adoubement 
comme chevalier de l'Ordre équestre du Saint Sépulcre de Jérusalem, suivi d'un 
pèlerinage en Terre Sainte, ont constitué à mes yeux, à 38 ans, la réponse aux 
nombreuses questions qui ne cessaient de traverser mon esprit. Dieu s'adresse à chacun 
de nous pour lui confier une mission. 

 
La figure de Benoit XVI, comme guide et père spirituel, m’a permis avec assurance et 
sérénité de franchir les portes du séminaire. Je me suis donc lancé dans cette aventure 
intrépide avec un élan renouvelé. En 2007, notre Évêque m’a envoyé faire mes études de 
Philosophie et de Théologie, en vue du sacerdoce, à Rome, à l’Université Pontificale 
Grégorienne, en résidant au Séminaire Pontifical Français.  

 
En 2012, à la fin de ce parcours, je suis ordonné diacre et prêtre, avec la mission de 
délégué diocésain à la pastorale de l’enseignement catholique. 

 
Mon amour de la transmission de l’histoire m’a amené à créer et développer de 
nombreux projets. Parmi, lesquels des bandes dessinées historiques (Clovis, Saint-Martin, 
Sainte Teresa de Calcutta…), des spectacles historiques (« Un peuple en armes» à 
Plouharnel, sur la vie de Jean Rohu, adjoint de Cadoudal; «Je te montrerai le chemin du 
ciel», à Rome, sur le curé d'Ars ; « Le mystère de Saint-Vincent Ferrier », aux pieds des 
remparts de Vannes en 2018…). Faire revivre l’histoire des grands personnages de 
l’histoire de l’Église, comme le faisait nos ancêtres au Moyen-Âge. Quand la petite 
Histoire et la grande Histoire se rejoignent. Cette intuition ne m’a jamais quittée. A ce 
titre j’ai aussi participé, il y a 11 ans, à la création du spectacle « Le mystère de Sainte-
Anne » ; ce son et Lumière qui raconte tous les étés à Sainte-Anne d’Auray les 
apparitions de Sainte Anne à Yvon Nicolazic. 
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En 2018, Monseigneur Centène, en accord avec l’Université Catholique de l’Ouest, me 
nomme responsable de la filière Théologie et Sciences Religieuses à l’Université 
Catholique de l’ouest - Bretagne Sud, où j’y enseigne notamment l’histoire des trois 
religions monothéistes.  

 
En 2019, J’ai reçu la mission de délégué à la formation humaine et chrétienne. Quelques 
mois après naissait l’Athénée, l’institut de formation de notre Diocèse.  

 
C’est avec une immense joie, une profonde gratitude et beaucoup d’humilité que je 
reçois ma nomination comme Curé de Saint-Patern. Je suis extrêmement touché de me 
voir confié une mission si belle et si riche. 
 
Avec Sœur Marie-de-Jésus-Crucifié (Sainte Mariam Baouardy) je redis chaque jour 
: Esprit Saint, inspirez-moi ; Amour de Dieu consumez-moi ; Au vrai chemin conduisez-
moi ; Marie ma Mère regardez-moi ; Avec Jésus, bénissez-moi ; De tout mal, de toute 
illusion, de tout danger préservez-nous. 

  
Je compte sur vos prières. Vous pouvez compter sur les miennes. 

Abbé Frédéric Fagot.  
 
 

Abbé Johann Ribette, nouveau vicaire :  
 

Je suis né à Ploemeur le 25 juin 1988 dans une 
famille originaire de l'île de Groix et du pays de 
Lorient. Mon père ayant servi dans l'armée de l'air, 
j'ai grandi dans l'est de la France, mais toujours 
avec un fort ancrage en notre beau Morbihan. J'ai 
très tôt voulu être prêtre, même si au cours de 
l'adolescence, d'autres projets avaient ma faveur, 
aussi suis-je entré à Sciences Po Rennes pour le 
cursus franco-allemand. C'est au cours de mes 
années en Allemagne que ma vocation a ressurgi, 
grâce notamment au contact avec des séminaristes. 
De là, j'ai terminé mes études à Paris avant d'entrer 
finalement en propédeutique en 2012 à Sainte-Anne 
d'Auray, avec l'abbé Portalis, que vous connaissez 
bien. Monseigneur Centène m'a ensuite envoyé à 
Rome, au Séminaire international Sedes Sapientiae, 
où j'ai eu la joie d'être formé dans une maison où 
régnait une belle atmosphère de prière, une grande 
bienveillance et un grand amour pour le Seigneur. 

Les séminaristes étaient originaires d'une trentaine de pays, qui, en plus de l'excellente 
formation tant humaine que spirituelle, donnait une idée concrète de ce qu'est l’Église 
universelle. Cette vie avec des gens de cultures si différentes aide à dilater le cœur et à 
comprendre que l’Église ne se limite pas à un horizon restreint, mais qu'elle embrasse le 
monde entier. 
Dans la vie en paroisse, une telle formation est une grande aide, car elle aide à entrevoir 
la grande richesse de l’Église et à l'aimer. Rentré de Rome en 2018, j'ai été ordonné 
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diacre le 9 septembre, et envoyé en paroisse à Guer. Je me suis trouvé dans de fort 
belles paroisses avec de nombreuses personnes aux âmes vraiment apostoliques, et avec 
l'exemple de prêtres fidèles qui aiment profondément le peuple qui leur était confié. 
Ayant commencé des études de théologie, en vue d'obtenir une licence canonique, j'étais 
l'an dernier à Pontcallec le week-end et à Sainte-Anne d'Auray en semaine, avec des 
sauts réguliers à Toulouse pour y recevoir des cours. J'arrive à Vannes avec plusieurs 
missions: la Mission étudiante, à l'ancien Carmel, la paroisse saint Patern, et le service 
des vocations du diocèse. Pour ces missions, je vous demande vos prières, afin que je 
puisse être à votre service un prêtre toujours uni au Seigneur, source unique de toute 
fécondité.  

Abbé Johann Ribette 
 

 
Abbé Joseph Shakoori, nouveau diacre permanent :  
 
(N.B. : Joseph a été ordonné diacre en même 
temps qu’Arnaud Marty en 2022) 
 
Né à Bagdad en Irak en 1980, j’ai grandi à 
Mossoul dans une famille fervente. L’amour de 
l’autel m’a été transmis par mon grand-père 
maternel, sous-diacre qui m’a initié très jeune à 
servir la messe. Au moment de l’embargo, nous 
avons appris à vivre dans des conditions très 
difficiles en nous appuyant sur Dieu et priant en 
tout temps. J’ai alors développé une relation 
simple avec le Seigneur, décidé à avancer avec 
lui, m’engageant dans différents services de la 
paroisse. Adolescent, j’ai pensé être appelé au 
sacerdoce, mais j’ai finalement renoncé à ce 
projet pour faire des études d’informatique. 
À l’université, j’ai rencontré Anna dans une 
réunion d’étudiants chrétiens. Nous nous 
sommes mariés en 2006 et avons trois enfants. 
J’ai été ordonné sous-diacre, après avoir été institué psalmiste et lecteur en 2008. 
Différent du diacre permanent, le sous-diacre est, en Orient, tourné vers le service de 
l’autel. 
En Irak, la situation s’aggravait. Accueillis par l’association SOS Nazaréens, nous sommes 
arrivés à Sainte-Anne-d’Auray en 2014. Nous avons été extrêmement marqués par cet 
accueil généreux qui nous a permis de nous intégrer dans la société et la culture 
française. Nous sommes passés par des moments difficiles : barrière de la langue, reprise 
de mes études d’informatique à Nantes pour obtenir une équivalence, reconstruction de 
ma famille… Le soutien sans faille d’Anna et la conviction que Dieu nous donnait sa force 
m’ont permis d’avancer avec confiance en m’appuyant sur le verset de l’évangile de 
Jésus-Christ selon saint Marc : « Jésus posa son regard sur lui et l’aima. » 
Nous avons réfléchi avec Anna à notre engagement en Église. Nous désirions à notre tour 
redonner ce que nous avions reçu et je désirais transmettre ma joie d’être à l’autel. 
Après un temps de discernement en famille, j’ai répondu oui à l’appel à devenir diacre. 
 

Joseph Shakoori 
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Catéchismes 2023-2024 
 
Niveau éveil à la foi : Pour les enfants nés en 2018 (GS), rencontre 
hebdomadaire le mercredi de 10h30 à 11h30. 
 
Niveau première Communion en 1 an : Pour les enfants nés en 2017 (CP) et 
avant, rencontre hebdomadaire le mercredi de 10h à 11h.  
 
Niveau première Communion en 2 ans : Pour les enfants nés en 2017 (CP) et 
avant, rencontre hebdomadaire le mercredi de 10h à 11h pour les 2ème année et 
de 11h à 12h pour les 1ème année. 
 
Niveau Histoire Sainte : Pour les enfants nés en 2016 et 2015 (CE1 et CE2), 
rencontre hebdomadaire le mercredi de 10h à 12h. 
 
Niveau Credo et Morale : Pour les enfants nés en 2014 et 2013 (CM1 et CM2), 
rencontre tous les 15 jours le mercredi de 11h à 12h. 
 
Patronage « Après-midi CM » : Pour les enfants nés en 2014 et 2013 (CM1 et 
CM2), rencontre une fois par mois le mercredi de 12h à 17h30. (1ère rencontre le 
mercredi 27 septembre) 
 
Niveau Profession de foi : Pour les enfants nés en 2012 (6ème), rencontre une 
fois par mois le samedi de 10h à 12h. 
 
Niveau Confirmation : Pour les enfants nés en 2011 (5ème), rencontre une fois 
par mois le samedi de 10h à 12h. 
 
Pour les collégiens (4ème, 3ème) et pour les lycéens, un cours leur sera proposé 
mais c’est en cours de réflexion. 
 
 
Permanence de l’animatrice pastorale :  
Les mardis de 10h à 12h et de 14h à 18h, 
les mercredis et les samedis de 10h à 12h, 
et sur Rendez-vous. 
02 97 47 16 84 - clairechaine.stpatern@gmail.com 
 
 
Mercredi 20 septembre, rentrée des catéchismes pour les niveaux : Éveil à la 
foi (10h45-11h30), 1ère Communion et Histoire Sainte (12h-16h avec pique-
nique), CM (11h-12h).  
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Extrait de l’homélie du Card. Sarah, 15 août, Rochefort-en-Terre 
 
[…] La Vierge Marie est notre modèle de courage, d'audace et de fermeté dans la foi. 
Tout d’abord, elle nous a précédés sur le chemin de cette adhésion et de cette 
confiance totale en Dieu. En répondant « fiat », c’est-à-dire un « oui sans condition » au 
message de l'archange Gabriel, la Vierge Marie, la première, a accueilli de façon parfaite 
le mystère de l'Incarnation du Fils de Dieu. Il s’agit aussi d’une foi audacieuse car, au 
moment de l'Annonciation, Marie croit à ce qui est humainement impossible, puis, plus 
tard, aux noces de Cana, elle incite Jésus à accomplir son premier miracle, celui de 
l’eau changé en vin. Ce miracle préfigure et annonce la Rédemption, c’est-à-dire 
l’offrande de son sang versé sur la Croix et donc le sacrement de la Très Sainte 
Eucharistie. Ainsi, la Vierge Marie éduque les chrétiens à vivre la foi avec audace, 
fermeté et persévérance. 
 
Ensuite, la Vierge Marie, durant toute sa vie, nous enseigne la valeur du silence et nous 
apprend à contempler les « mirabilia Dei » - les « merveilles de Dieu ». Sa présence au 
milieu de nous irradie la prière chrétienne. Le silence de Notre-Dame ne s’exprime pas 
seulement par une sobriété du langage, mais surtout par la capacité mêlée de sagesse de 
faire mémoire et de saisir dans un regard de foi le mystère du Verbe fait homme Jésus-
Christ, et les événements de son existence terrestre. C'est ce silence-accueil de la Parole 
de Dieu, cette capacité à méditer sur le Mystère du Christ Rédempteur, que la Vierge 
Marie transmet à l’Église, dont elle est la Mère. Dans un monde rempli de bruits, 
d'agitations et de frénésie, avec des messages de toutes sortes qui s’entrechoquent sur 
les réseaux sociaux et souvent se contredisent jusqu’à la nausée, le témoignage et 
l’exemple de la Vierge Marie nous permet d’ancrer notre vie dans ce silence de la 
contemplation et de l’adoration qui apaise notre âme tout en la mettant en présence de 
Dieu, notre Créateur et Rédempteur. Chers Frères et Sœurs, agenouillés près du 
tabernacle de nos églises et chapelles, ou face à l’ostensoir pendant l’Heure Sainte, 
adorons Dieu réellement et substantiellement présent dans la Très Sainte Eucharistie. 
Confions-lui nos vies et nos familles, avec leurs joies et leurs peines, dans un acte de foi 
empreint de confiance filiale envers Celui qui nous a sauvés du péché. 
 
Enfin, la Vierge Marie témoigne de la valeur d'une vie chaste, pure et pleine de 
tendresse, et c’est pourquoi la beauté de son âme immaculée a toujours fait 
l’admiration du peuple chrétien. Face au cynisme d'une certaine culture contemporaine, 
hédoniste et ivre de sexe, et qui, trop souvent, méconnaît la valeur de la chasteté, la 
Vierge Immaculée témoigne de cette pureté qui illumine l’âme du disciple du Christ. De 
fait, par le baptême, tout homme reçoit la grâce d’une nouvelle naissance : désormais, 
notre âme immortelle, notre corps destiné à ressusciter au dernier Jour, et tout notre 
être sont sanctifiés et consacrés à Jésus-Christ, notre Sauveur. 
 
[…] Aujourd'hui nous célébrons la glorification de « celle qui a cru ». Elle est montée au 
Ciel, corps et âme ; couronnée par Dieu, elle est la Reine du ciel et de la terre, la Reine 
des anges et de tous les saints. La vie terrestre de Marie, même si elle a été une 
existence douloureuse et pleine d’épreuves, elle n’a pas été une impasse. Elle s'est 
ouverte sur une nouvelle Vie, la vie éternelle. La solennité d'aujourd'hui est sans aucun 
doute une invitation à nous mettre à l'unisson de la joie céleste. Or, comme vous le 
savez, un autre maître, le prince de ce monde ou l’antique serpent, a trop souvent pris 
le pouvoir dans nos sociétés sécularisées et déchristianisées ; sa devise est : « Je suis 
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l'impasse, le mensonge, la mort ». Du sein maternel au lit d’hôpital en passant par les 
places publiques, la violence, la guerre, la mort, envahissent la terre. Un mode de 
pensée unique, véhiculé par les médias, répand son fiel sur des êtres qui semblent privés 
de bon sens. Et puis, il y a cette confusion, entretenue avec complaisance, entre le vrai 
et le faux par ceux qui ont pour devoir d’enseigner la vérité. Dans les pays occidentaux, 
comme la France, oser dire la vérité sur le mariage et la famille, sur la doctrine et 
l’enseignement moral immuable de l’Église ou les unions civiles homosexuelles, pour ne 
citer que ces exemples, vaut aux chrétiens la dérision et la marginalisation. Beaucoup de 
nos contemporains, parfois aussi des hommes d'Église, se laissent prendre par ce 
relativisme et la morale de situations qui, comme l’affirmait le Pape Benoît XVI, est une 
véritable dictature. Pourtant, le constat est là, sans appel : confusion, apostasie, 
violence, désespoir, impasse, mort... Que de victimes innocentes ! Qui donc sera le bon 
Samaritain de cette société occidentale blessée à mort ? Dieu sans relâche continue 
d’appeler depuis l’aube de l’humanité : « Homme, où es-tu ? ». 
 
Chers Frères et Sœurs, si nous sommes chrétiens, ce n'est pas parce que nous croyons en 
quelques histoires un peu mièvres, transmises depuis des générations, et qui ont la 
propriété de faire oublier à l'homme ses souffrances et ses angoisses. Si nous sommes 
chrétiens, c'est que nous croyons, nous avons la foi, nous vivons de cette Béatitude 
mariale de la foi, c’est que nous croyons contre vents et marées – les vents de la 
confusion et les marées de l’indifférence - que Dieu aime tout homme en Jésus-Christ, 
mort et ressuscité, le Rédempteur qui a sauvé l’humanité sur la Croix glorieuse. Nous 
croyons aussi que le Christ est mort pour nous sauver de la mort en nous arrachant au 
pouvoir du prince de ce monde ou au pouvoir de Satan, pour nous ouvrir le chemin vers 
la vie éternelle, et ce Chemin est lui, Jésus-Christ Sauveur.  
 
Mais s’unir à la joie du Ciel à l'occasion du triomphe de la Vierge Marie en cette solennité 
de l’Assomption ne suffit pas. Nous voulons contribuer à ce bonheur. Le Seigneur Jésus 
lui-même nous y invite : « Il y a plus de joie au Ciel pour un seul pécheur qui se convertit 
que pour quatre-vingt-dix- neuf justes qui n'ont pas besoin de faire pénitence », dit 
Jésus. Le chemin terrestre de la Vierge Marie qui s'achève dans un puissant Magnificat, 
prend sa source dans sa réponse à l'archange de l'Annonciation : « Je suis la servante du 
Seigneur, qu'il me soit fait selon votre parole ». Ainsi, contribuer au bonheur du Ciel, 
c'est donner la même réponse. C'est se laisser accueillir par Dieu en prononçant notre « 
oui » de baptisés, dans un acte de foi quotidien, et en communion avec les habitants de 
la Cour céleste. Car les grandes œuvres de Dieu veulent toujours passer par les petits « 
oui » de nos pauvres humanités. Le Christ est le Chemin, la Vérité et la Vie. Mais suis-je 
décidé à suivre ce Chemin ? Est-ce que mes actes, mes paroles sèment autour de moi la 
vie, l’amour et la fidélité à Dieu ? Les circonstances sont trop graves pour nous réfugier 
dans le silence ou la nonchalance. « Chaque âme qui s'élève, élève le monde ; chaque 
âme qui s'abaisse, abaisse le monde », disait Elisabeth Lesueur, cette grande mystique 
française décédée en mai 1914, quelques jours avant le début de la première guerre 
mondiale. Oui, il n'y a pas de demi-mesure. La vérité sur l'homme naît de l'accueil de la 
Vérité venue de Dieu. Soyons attentifs à prendre le temps de nous laisser former par 
cette Vérité reçue à travers l’enseignement de l’Église, par sa Tradition vivante. Soyons 
pour notre prochain les témoins convaincus et convaincants de la Vérité qu’est Jésus- 
Christ crucifié et ressuscité, cette Vérité qui offre au monde non pas un carcan, mais le 
moyen et le trésor du véritable amour du prochain. Soyons conscients qu’une ligne 
sépare les hommes : d’un côté, les serviteurs du Dieu de la Vie, et, de l’autre côté, les 
idéologues de la culture de mort. Alors, choisissons le Christ, le Maître de la Vie. […]  
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Le coin des enfants 
 

 

Coin des enfants 

La brebis perdue, Matthieu (Mt 18, 12-13) et Luc (Lc 15, 3-7) 
Relit le passage dans la bible seul ou avec tes parents puis aide le berger à 
retrouver sa brebis. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A toi de colorier  
ce dessin ! 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


